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Enfrentamento ao
Assédio Moral e Sexual

no Ambiente de
Trabalho será debatido
na Câmara Municipal

A palestra contará com Vaneska Calixto da Costa como
preletora, uma policial penal.

(Pág. 3)

Defensoras dos
animais se reúnem com

representantes do
Município para

discutir sobre a causa

O encontro contou com a presença da equipe de Proteção Animal,
do secretário do Meio Ambiente, José Vicente e do prefeito Helder
Lazarotto. (Pág. 4)
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EDITORIAL

OPINIÃO

“WALDEMIR STRAPASSON - CNPJ 11.068.842/0001-00 torna público
que recebeu do IAT a Renovação da licença de operação para fabricação
de cal virgem no estabelecimento situado à Rua Faraó Cavalli, 200 -

Colombo - PR e que a mesma é válida até 10/06/2028”

Tradição e alegria nas Festas Juninas:
Um retrato cultural brasileiro

As Festas Juninas
representam uma das
celebrações mais queridas e
tradicionais do Brasil,
marcando o ápice do período
junino que homenageia três
santos católicos: Santo
Antônio, São João e São
Pedro. Estas festividades,
originalmente ligadas às
tradições europeias trazidas
pelos colonizadores portu-
gueses, foram assimiladas e
transformadas ao longo dos
séculos, incorporando
elementos da cultura
brasileira e tornando-se um
evento singular e profun-
damente enraizado na
identidade nacional.

As Festas Juninas são
conhecidas por suas danças
folclóricas, como o quadrilha,
onde pares de dançarinos
vestidos com trajes típicos
executam coreografias
tradicionais ao som de
músicas festivas. Além
disso, não podem faltar as
fogueiras, que simbolizam a
luz e o calor do solstício de
verão, e as barracas de
comidas típicas, como milho
verde, pé-de-moleque,
canjica, entre outros quitutes
deliciosos.

Os arraiais, nome dado
às festas juninas, são
organizados por comuni-
dades, escolas e igrejas em
todo o país, proporcionando
momentos de convívio e
celebração entre as pessoas.
Muitas vezes, são
acompanhados de apresen-
tações de música ao vivo,
brincadeiras para crianças e
adultos, e concursos de
quadrilhas, que se tornam
verdadeiras competições
entre os participantes.

Além de ser uma
celebração religiosa, as

Festas Juninas
desempenham um papel
importante na preservação
da identidade cultural
brasileira. Elas promovem a
valorização das tradições
populares, incentivam a
participação comunitária e
fortalecem os laços famili-
ares. Por meio da música,
dança e culinária típica, as
pessoas expressam seu
apego às suas raízes e
compartilham momentos de
alegria e diversão.

Do ponto de vista
econômico, as Festas
Juninas movimentam
diversos setores, como o
comércio de alimentos,
artesanato e trajes típicos,
contribuindo para a geração
de renda em muitas
comunidades. Além disso, o
turismo cultural relacionado
às festividades atrai
visitantes tanto nacionais
quanto internacionais,
interessados em vivenciar
essa rica manifestação
cultural brasileira.

Em suma, as Festas
Juninas são muito mais do
que simples celebrações
sazonais; são manifesta-
ções de identidade cultural,
memória coletiva e tradição
viva. Ao preservar e valorizar
essas festividades, o Brasil
não apenas enriquece seu
patrimônio cultural, mas
também reforça os laços de
solidariedade e comunidade
entre seus habitantes. As
Festas Juninas permane-
cem como um tesouro
cultural que atravessa
gerações, garantindo que
suas cores, sabores e
danças continuem a
encantar e unir pessoas de
todas as idades e origens.

10 Ferramentas para uma comunicação eficaz
processo de
comunicação é
a principal

ferramenta de evolução
da humanidade, desde os
primórdios, o homem vem
se aperfeiçoando, graças
a através da comu-
nicação o conhecimento
é perpetuado e trans-
mitido em geração para
geração, desenvolvendo
o avanço tecnológico da
humanidade.

O que é comu-
nicação? – Segundo o
Professor Francisco
Gioglioti: “a comunicação
é um processo de
transmissão de infor-
mação, entre indiví-duos
ou grupos, que tem como
objetivo, garantir que haja
o entendimento correto
entre eles”. É impres-
cindível nos meios
organizacionais, pois
sem ela não haveria a
interpretação correta das
mensagens, dos pro-
cessos de trabalhos, das
rotinas.

Observa-se que na
família e na igreja a
comunicação; é
fundamental para a trans-
missão dos conceitos
morais, fortalecimento
dos valores e consolida-
ção da ética entre os
membros.

É notório que a
sociedade contemporâ-
nea tem perdido o
domínio da comunicação
eficaz, aquela comuni-
cação que cumpre o seu
papel de transmitir
informações de interesse
ao indivíduo e ou ao
grupo, segue aqui a dica

de dez ferramenta úteis a
serem aplicadas durante o
processo de comu-nicação
que elevarão o nível e
qualidade na comunicação
eficaz que pode ser
praticada por todos.

Seja assertivo - A
melhor forma de começar
um diálogo de maneira
assertiva, é usar o nome
da pessoa / do receptor da
mensagem a ser comu-
nicada. o nome é a palavra
que as pessoas mais
gostam de ouvir – cuidado
para não esquecer do
nome das pessoas durante
a conversa, pode causar
uma ruptura no processo
assertivo de comunicação.

Pare de ser chato -
Pratique o autocontrole
evite de ser ranzinza, e
turrão, isto pode criar um
ruído ou bloqueio no
processo de comunicação.

Confie nas pessoas -
Desenvolva está prática
em seu cotidiano.

Elogie sempre as

pessoas - Evite e controle
a crítica.

Seja simpático - Tenha
um belo sorriso no rosto
sempre isto lhe abrirá
portas.

Exagere na educação

com as pessoas - Seja
sempre muito cordial com
as pessoas.

Foco na comunicação

- Preste atenção na pessoa
que está falando, na
conversa e nos detalhes.

Preparasse para se

comunicar - Fale
preferencialmente o que
interessa a outra pessoa e
ouça atentamente.

Inove sempre - Faça
algo diferente que agregue
valor para a outra pessoa.

Valorize ao próximo

com sinceridade –
Sempre que tiver oportu-
nidade ressalte as quali-
dades das pessoas, dando
valor a outra pessoa e faça
isso com sinceridade.

Colocando em prática o
princípio das dez ferra-
mentas de comunicação
eficaz lhe farão uma
pessoa mais agradável e
interessante, oportuni-
zando melhores relaciona-
mentos, viabilizando opor-
tunidades em sua vida
pessoal, profissional e
familiar.

Profº. Msc. Marcelo Viana

de Castilhos

Mestre em Educação

Profissional e Tecnológica

– IFPR – Brasil.

Mestre em TICs aplicado a

Educação e Formação – IPB

– Portugal.
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Os novos agentes, juntamente com os profissionais já atuantes,
passaram por um programa de formação abrangente.

A  Secretaria de Saúde de
Colombo anunciou  no dia ,
13 de junho, a incorporação
de novos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) para
fortalecer a promoção da
saúde e o bem-estar da
população local. “Esses
profissionais são funda-
mentais para conectar a
população aos serviços de
saúde, garantindo um aten-
dimento primário humanizado
e eficiente”, afirmou a
secretária Marilda Zanoni.

Os novos agentes,
juntamente com os
profissionais já atuantes,
passaram por um programa
de formação abrangente.
Este treinamento inclui
instruções técnicas e práticas
sobre as diretrizes do Sistema
Único de Saúde (SUS), com
o objetivo de prepará-los para
oferecer um atendimento de
excelência, sempre baseado
em ética, respeito e com-
promisso com a comunidade.

Além da capacitação, a
Secretaria de Saúde está
inovando ao integrar
tecnologias avançadas no
trabalho dos ACS. Em
parceria com a Secretaria de
Tecnologia da Informação (TI),
os agentes estão sendo

equipados com dispositivos
eletrônicos compatíveis com
os sistemas do SUS. Estes
dispositivos permitem a coleta
e o gerenciamento de dados
de forma eletrônica, garan-
tindo um acesso rápido e
preciso às informações de
saúde. Isso melhora a tomada
de decisões e assegura a
continuidade do cuidado aos
pacientes.

“Acreditamos que, com
essa combinação de
conhecimento técnico e
suporte tecnológico, nossos
agentes estarão ainda mais

preparados para enfrentar os
desafios do dia a dia e
contribuir de forma efetiva
para a promoção da saúde e
prevenção de doenças em
nossa comunidade”, destacou
Marilda Zanoni.

Essa iniciativa da Se-
cretaria de Saúde de
Colombo representa um
passo importante na mo-
dernização e eficiência do
atendimento primário, bene-
ficiando diretamente a popu-
lação e otimizando os serviços
de saúde no município.

O enfrentamento ao
assédio moral e sexual no
ambiente de trabalho
envolve a implementação de
políticas rigorosas, a
promoção de uma cultura de
respeito e igualdade, a
realização de treinamentos
contínuos, e a
disponibilização de canais
seguros para denúncias,
visando prevenir e combater
comportamentos abusivos,
protegendo os direitos e o
bem-estar dos trabalhadores.

Pensando nisso, no
próximo dia 17, a Câmara
Municipal de Colombo será
palco de um importante
evento que aborda o
“Enfrentamento ao Assédio
Moral e Sexual no Ambiente
de Trabalho”. A palestra, que
será realizada no Plenário
Tancredo de Almeida Neves,
terá início às 15h e contará
com a presença de Vaneska
Calixto da Costa como
palestrante.

Vaneska Calixto da Costa,
Policial Penal e Coordenadora
da Campanha Permanente
de Prevenção e Combate ao
Assédio Moral e Sexual no
Ambiente de Trabalho do
Departamento de Polícia

Penal do Paraná, trará sua
experiência e conhecimento
para discutir estratégias de
combate e prevenção ao
assédio no ambiente
profissional.

Os interessados em
participar do evento podem
garantir sua vaga através de
inscrição pelo WhatsApp no
número (41) 3656-8215. Em
caso de dúvidas, a organização
está disponível para contato na
Câmara Municipal de Colombo
pelo telefone (41) 3656-8200.

O evento é uma iniciativa da
Câmara Municipal de Colombo,

com o apoio da Prefeitura
Municipal, por meio da Escola
de Gestão e da Secretaria de
Assistência Social.

Serviço:
Palestra: “Enfrentamento ao
Assédio Moral e Sexual no
Ambiente de Trabalho”
Data: 17 de junho (segunda-
feira)
Horário: A partir das 15h
Local: Câmara Municipal de
Colombo (R. Francisco
Busato, 8005 – Centro)
Inscrição: Via WhatsApp pelo
número (41) 3656-8215

O evento é uma iniciativa da Câmara Municipal de Colombo, com o
apoio da Prefeitura, através da Escola de Gestão e da Secretaria de
Assistência Social.

Seminário de Socioeducação em Meio

Aberto aborda novos conhecimentos

e tem parceria com a PUCPR

Foi realizado nessa
quinta-feira (13), no
Auditório da Regional
Maracanã o IV Seminário
Municipal sobre a
Socioeducação em Meio
Aberto. O evento visa trazer
à tona discussões
essenciais sobre o trabalho
socioeducativo, que desde
2015 tem sido tema de
diversos seminários
promovidos pelo município.

“A cidade está
comprometida em
promover debates sobre
temas que envolvem o
trabalho socioeducativo.
Desde 2015, esses
seminários não apenas
incentivam a aquisição de
novos conhecimentos, mas
também criam um espaço
para questionamentos e
discussões sobre questões
urgentes que precisam ser
abordadas e revisadas,
dando visibilidade ao público
atendido”, destacou a

Secretária de Assistência
Social e primeira-dama, Elis
Lazarotto.

O seminário foi
organizado em parceria
com o Programa
Especializado em Medidas
Socioeducativas (PEMSE),
um serviço da Proteção
Social Especial da
Secretaria de Assistência
Social, e o Núcleo de
Direitos Humanos da
PUCPR. A PUCPR é a
responsável pela
certificação dos
participantes que obtiverem
100% de presença no
evento.

O seminário reafirma o
compromisso do município
em aprimorar e dar
visibilidade ao trabalho
s o c i o e d u c a t i v o ,
contribuindo para a
melhoria contínua das
práticas e políticas voltadas
para esse importante
segmento da sociedade.

A PUCPR é a responsável pela certificação dos participantes

que obtiverem 100% de presença no evento.

População de Colombo vai contar com reforço de novos
agentes comunitários e tecnologia de ponta na Saúde

Palestra sobre assédio moral e sexual no ambiente de
trabalho é aberta ao público no Plenário da Câmara
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Na última terça-feira
(11), as comissões de
Constituição e Justiça
(CCJ) e de Agricultura e
Meio Ambiente da
Câmara Municipal de
Colombo se reuniram
para deliberar sobre um
importante projeto de lei
do Poder Executivo. O
Projeto de Lei 16/2024,
junto com emendas
modificativa e supre-
ssiva, trata da proteção,
bem-estar e controle
reprodutivo de animais no
município.

O PL 16/2024, que
volta à pauta após ser
retirado de tramitação a
pedido da Procuradoria
Geral do Município em
maio, tem como objetivo
combater o abandono de
animais, assegurar seu
bem-estar, promover o
controle populacional e
criar mecanismos de
fiscalização com pena-

A proposição busca combater o abandono de
animais, assegurar o bem-estar e promover o
controle populacional dos animais.

Projeto de lei sobre proteção

animal é deliberado por

comissões da Câmara

Professora Valdinéa Souza, diretora da Escola de Gestão
Pública de Colombo, recebe Prêmio Líder Destaque
PROSPERA 2024.

O evento PROSPERA,
idealizado pela Associação
de Micro e Pequenas
Empresas de Curitiba
(AMPEC), reafirma seu
compromisso em transformar
líderes, empresas e a
sociedade para construir um
mundo mais humano e
sustentável. Realizado com o
propósito de promover
negócios com um objetivo
nobre além do lucro, o
encontro tem se consolidado
como um espaço de
inspiração e aprendizado.

A edição de 2024,
promovida pela Prefeitura
Municipal de Colombo em
parceria com a Escola de
Gestão Pública, a Plataforma
Gospel Class e a Rádio
Ágape de Campo Largo,
recebeu o apoio de várias
instituições de renome. Entre
elas, a Universidade das
Assembleias de Deus
(UnidADe), a Associação
Comercial Industrial
Agronegócio e Serviços de
Colombo (ACIC), o Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro
e Pequenas Empresas
(SEBRAE), o Serviço
Nacional de Aprendizagem
Comercial (SENAC), o Centro
de Integração Empresa-
Escola (CIEE) e a Secretaria
Municipal de Indústria,
Comércio, Turismo e
Trabalho (SEICTT).

No primeiro dia do evento,
Ivan Panicio explorou o tema
“Inteligência Artificial”,
oferecendo ferramentas e
diretrizes para seu uso em

negócios de diferentes
tamanhos. Na segunda noite,
Marcos Pires apresentou
“Gestão de Pessoas – A Arte
da Comunicação”, discutin-
do os segredos por trás de
líderes e empresas bem-
sucedidas.

Além do conhecimento
compartilhado, os participan-
tes puderam concorrer a
sorteios de consultorias
oferecidas pelo SEBRAE e
vouchers de empresários
locais. O encerramento do
PROSPERA Colombo 2024
foi marcado pela entrega do
Prêmio Líder Destaque
PROSPERA à Professora
Valdinéa Souza, diretora da
Escola de Gestão Pública.

“O Prêmio Líder Destaque
PROSPERA é concedido a

gestores, líderes e
empresários que
desenvolvem projetos de
educação e capacitação
empreendedora ao longo do
ano. Embora geralmente
entregue no final do ano,
fizemos uma homenagem
especial à Professora
Valdinéa Souza, a primeira a
receber o prêmio em 2024.
Ela é uma incansável
guerreira, e foi uma honra ter
o PROSPERA em Colombo
com sua liderança. Agradeço
o carinho de todos, foram
duas noites incríveis, um
trabalho impecável com a
coordenação da professora
e o apoio de uma equipe
comprometida”, concluiu
Marcos Pires, idealizador do
projeto.

Entidades e Meio Ambiente discutem ações
de proteção animal em Colombo

As protetoras dos animais tiveram a oportunidade de expressar
suas opiniões sobre a eficácia dos serviços prestados.

Nessa terça-feira (10), a
Secretaria Municipal do Meio
Ambiente realizou um encon-
tro no Parque Municipal Roça
Grande para discutir as ações
de cuidados e proteção aos
animais. O evento contou com
a presença do chefe do exe-
cutivo municipal, Helder
Lazarotto, do Secretário Mu-
nicipal de Meio Ambiente, José
Vicente de Lima, e da equipe
de Proteção Animal.

Durante o encontro, foi re-
alizada uma reunião com to-
das as protetoras de animais
do município, onde foi apre-
sentado um balanço das ati-
vidades realizadas pela Secre-
taria do Meio Ambiente nos
últimos três anos. Além disso,
as protetoras dos animais ti-
veram a oportunidade de ex-
pressar suas opiniões sobre

a eficácia dos serviços pres-
tados e sugerir outras ações.

O encontro também serviu
para apresentar o posicio-
namento da Secretaria de
Meio Ambiente sobre o tema
e detalhar a programação dos
serviços planejados para o
ano de 2024. O encontro rea-

firma o compromisso da admi-
nistração municipal com a pro-
teção animal e a transparên-
cia nas ações desenvolvidas,
destacando a importância da
colaboração entre o poder
público e as protetoras, para
garantir o bem-estar dos ani-
mais no município.

l idades para os
infratores. Além disso, o
projeto visa promover
campanhas de conscie-
ntização sobre a guarda
responsável e o respeito
aos animais.

Relatado pelo
vereador Marcos
Dumonte (PSB), o
projeto recebeu parecer
favorável para continuar
seu trâmite na Casa
Legislativa. Na reunião,
os membros das comi-
ssões aprovaram a
matéria, que agora está
apta para ser votada em
Plenário, passando por
dois turnos de discussão
e votação.

Se aprovado, o
projeto representará um
passo significativo na
proteção e bem-estar
dos animais em Colom-
bo, refletindo o compro-
misso do município com
a causa animal e o
combate ao abandono.

Encontro PROSPERA 2024 em Colombo promove
transformação e premia Líder Destaque
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Saúde deve receber R$ 1 bilhão do Governo Federal
para ampliar consultas e reduzir tempo de espera

O Ministério da Saúde (MS)
apresentou nesta quarta-feira,
12 de junho, a estratégia do
Programa Mais Acesso a
Especialistas (PMAE), cujo
objetivo é ampliar e qualificar
o acesso à Atenção Espe-
cializada em Saúde, além de
permitir ao paciente realizar o
conjunto de consultas e
exames entre 30 ou 60 dias, a
depender da situação.

Na prática, o Ministério da
Saúde está mudando a lógica
de como o serviço é
financiado, o que impactará
diretamente no encami-
nhamento dos pacientes
desde a atenção primária até
o diagnóstico final. Segundo o
MS, o Mais Acesso a
Especialistas assegura
recursos financeiros para as
secretarias estaduais e
municipais de saúde e para o
Distrito Federal. Esses
recursos poderão ser uti-
lizados para o custeio dos
serviços públicos e con-
tratação da rede privada (rede
complementar) para aumentar
a oferta de consultas
especializadas e exames
diagnósticos e qualificar o
cuidado ao paciente no SUS.

“O SUS precisa avançar
nessa direção para garantir o

acesso e a melhor condição de
saúde da nossa população”,
afirmou a ministra da Saúde
Nísia Trindade.

Nísia destacou que também
fazem parte da estratégia
investimentos de mais de R$
30 bilhões no âmbito do Novo
PAC. “Estamos falando de uma
grande priorização da saúde
no Programa de Aceleração
do Crescimento”, afirmou.
Segundo explicou a ministra,
o Mais Acesso a Especialistas
é parte fundamental de um
esforço mais amplo para
proporcionar um cuidado de
saúde mais rápido, eficiente e
integrado, que inclui o
fortalecimento da atenção

primária à saúde e a
implementação do SUS Digital.

A expectativa é de que
todos os estados e municípios
façam a adesão ao programa
para facilitar a implementação
do plano de ação regional. “A
gente não resolve o problema
da atenção especializada sem
uma forte pactuação entre
estados e municípios, dentro
desse desenho regional. É
uma ação em que gover-
nadores e prefeitos são
fundamentais para acom-
panhar esse processo”,
explicou o secretário de
Atenção Especializada do
Ministério da Saúde, Adriano
Massuda.

Projeto de pesquisa da UENP analisa saúde
da mulher a partir de dados do Datasus

Os indicadores apontam bons resultados em relação ao
restante do Brasil e sinaliza pontos de melhoria.

Pesquisa desenvolvida na
Universidade Estadual do Nor-
te do Paraná (UENP) analisa
indicadores e aspectos
epidemiológicos da saúde de
mulheres paranaenses, a partir
de dados do Departamento de
Informática do Sistema Único
de Saúde (Datasus). O objeti-
vo é contribuir para o desen-
volvimento de políticas públi-
cas voltadas para a qualidade
de vida das mulheres e ações
de prevenção, diagnóstico
precoce e tratamento de do-
enças. Os dados são
coletados desde 2008.

O estudo traça um pano-
rama dos 399 municípios do
Paraná, aglomerados por
macrorregião, combinando di-
ferentes informações, como
idade, cor, escolaridade, situ-
ação conjugal, renda e local de
residência dessa parcela da
população. Os indicadores
apontam bons resultados em
relação ao restante do Brasil
e sinaliza pontos de melhoria
para manter as condições fa-
voráveis para o bem-estar fí-
sico, mental e emocional das
paranaenses.

O levantamento de dados
também inclui referências so-
bre as linhas de cuidado das

mulheres no período de ges-
tação, parto e puerpério (pós-
parto), inclusive a saúde dos
recém-nascidos. São observa-
dos aspectos importantes,
como assistência médica du-
rante a gravidez e o parto; tu-
berculose na gestação; mor-
talidade por câncer de colo do
útero e câncer de mama; nas-
cimentos prematuros e morta-
lidade infantil decorrente de
doenças genéticas ou anoma-
lias congênitas.

Esta matéria faz parte de
uma série de reportagens vol-
tadas para a divulgação cien-
tífica e que tem como objetivo
promover os resultados de
estudos acadêmicos desenvol-

vidos por pesquisadores, pro-
fessores e estudantes das
sete universidades estaduais
do Paraná.

Os textos são publicados
semanalmente com o selo
Paraná Mais Ciência, um pro-
grama estratégico do gover-
no, previsto no Plano
Plurianual do Estado (PPA),
que viabiliza os recursos finan-
ceiros do Fundo Paraná de
fomento científico e
tecnológico, administrado
pela Secretaria da Ciência e
Tecnologia e Ensino Superi-
or (Seti). A primeira reporta-
gem foi sobre pesquisas que
avaliam as mudanças climá-
ticas no Paraná.

Além de tornar mais fácil o acesso dos pacientes a consultas
ambulatoriais, o programa amplia a oferta de serviços
integrados que permitem a redução de filas.

Parque Estadual de Vila Velha
incentiva doação de sangue no

Junho Vermelho com
campanha inédita

O Parque Estadual de
Vila Velha, situado nos
Campos Gerais, está
liderando uma campanha
para incentivar a doação de
sangue entre seus
visitantes. A iniciativa,
intitulada “Paraná, Terra de
Sangue Bom”, foi lançada
no início deste mês pelo
Governo do Paraná.
Durante todo o mês de
junho, os visitantes que
comprovarem a doação de
sangue com uma carteirinha
de doador ativa a partir de
1º de março de 2024, serão
recompensados com um
passaporte para o passeio
de tirolesa.

“Estamos sempre
engajados em ações que
beneficiam a comunidade,
seja em campanhas anuais
ou em ocasiões especiais.
Desta vez, nossa iniciativa
visa valorizar e reconhecer
os doadores de sangue, um
gesto nobre que pode salvar
muitas vidas”, destacou
Leandro Ribas, gestor do
Parque.

As doações de sangue
podem ser realizadas em
uma das 23 unidades do
Centro de Hematologia e

Hemoterapia do Paraná
(Hemepar). A campanha
estadual sublinha a
importância de aumentar o
número de doadores para
manter os estoques de
sangue, essenciais para
salvar centenas de vidas
diariamente em 384
hospitais públicos, privados
e filantrópicos em todo o
Estado. Estes hospitais
representam 93% dos leitos
do Sistema Único de Saúde
(SUS).

Vivian Patrícia Raksa,
diretora do Hemepar,
explicou a importância das
doações: “Uma única bolsa
de 450 mililitros de sangue,
doada por uma pessoa,
pode salvar até quatro
vidas. Com essa quan-
tidade, é possível produzir
quatro tipos de hemo-
componentes: plasma,
concentrado de hemácias,
plaquetas e crioprecipitado”.

Com esta campanha, o
Parque Estadual de Vila
Velha não apenas promove
a saúde e a solidariedade,
mas também reforça seu
compromisso com iniciativas
que têm um impacto positivo
na sociedade.

A doação de sangue pode ser feita em uma das 23 unidades do
Centro de Hematologia e Hemoterapia do Paraná (Hemepar).

SAÚDE



Maio de 2024 | Página 7 Colombo, 14 e 15  de junho de 2024 - Ano 25 - Edição 29307

Equipe de atletismo Colombense
se destaca no Campeonato

Brasileiro Sub-20

Os atletas do projeto PRÓ-FUTURO de Atletismo      bri-
lharam no evento, trazendo três medalhas para o mu-
nicípio de Colombo.

A equipe feminina de
atletismo de Colombo
conquistou a 6ª posição no
Campeonato Brasi leiro
Loterias Caixa de Atle-
tismo Sub-20, rea-lizado
em Niterói, Rio de Janeiro,
entre os dias 7 e 9 de
junho. A competição con-
tou com a participação de
mais de 90 equipes de todo
o Brasil.

Os atletas do projeto
PRÓ-FUTURO de Atletismo
brilharam no evento,
trazendo três medalhas
para o município de
Colombo. As conquistas
incluíram duas medalhas de
ouro e uma de prata, além
de várias colocações de
destaque: 7ª no arremesso
de peso feminino, 8ª no
lançamento do martelo
masculino e 8ª no lan-
çamento do disco feminino.

Thaliane Janaína sagrou-
se campeã brasileira nos
10.000 metros de marcha

atlética, enquanto Rayssa
Ramos garantiu o título de
vice-campeã no
lançamento do disco.
Kimberly Cristiny também
subiu ao lugar mais alto do
pódio, conquistando o
ouro no lançamento do
martelo. Além delas,
Mariéli Barboza competiu
no lançamento do martelo
e Jorge Colere alcançou
a 8ª colocação na mesma
modalidade no masculino.

O Centro de Formação
Projeto “PRÓ FUTURO”
Loterias Caixa Atletismo -
Por um futuro melhor, tem
a parceria da Prefeitura
Municipal de Colombo,
que vem colhendo frutos
sob a orientação do
técnico Rodrigo da Silva.
A dedicação e o talento
dos atletas de Colombo
refletem o sucesso e o
potencial do projeto no
cenário esportivo nacio-
nal.

ESPORTE

Júlia (no centro da foto) foi selecionada para o conjunto juvenil composto por sete atletas:

cinco competidoras e duas reservas.

Atleta de Colombo conquista medalha de
ouro na ginástica rítmica em Guatemala 2024

No último final de semana,
o Brasil conquistou
resultados notáveis no
Campeonato Pan-Americano
de Ginástica Rítmica,
realizado na Cidade da
Guatemala. Na final da série
de cinco arcos, a equipe
brasileira alcançou a maior
nota do ciclo olímpico,
37.200, destacando o
potencial do grupo composto
por sete atletas, entre elas,
Júlia Colere, da cidade de
Colombo.

Embora tenha nascido
nos Estados Unidos, durante
um período em que seus
pais estavam lá, Júlia
cresceu em Colombo. De
volta ao Brasil ainda criança,
ela começou a treinar
ginástica prestes a completar
seis anos de idade, em 2016.
Aos oito anos, já competia
oficialmente, alcançando o
terceiro lugar em uma
modalidade individual.
Posteriormente, Júlia sagrou-
se campeã brasileira.

Júlia Colere mantém uma

rotina de treinos intensos,
conciliando sua vida de atleta
com os estudos pela manhã.
Das 14h às 19h, dedica-se
aos treinos, inclusive aos
sábados. Em 2023, foi
convidada para um estágio
técnico de dez dias em
Aracaju, Sergipe. Durante o
estágio, participou de um
programa rigoroso que
incluiu balé, preparação
física, avaliações, além do
suporte de nutricionistas,
psicólogos, preparadores
físicos e fisioterapeutas.

Seleção Brasileira
Ainda em 2023, Júlia foi

selecionada para o conjunto
juvenil composto por sete
atletas: cinco competidoras e
duas reservas. Das 27
meninas que participaram do
estágio técnico, apenas sete
foram escolhidas, e Júlia foi
uma delas. A convocação foi
um momento de grande
alegria, pois representava a
realização de seu sonho de
infância: fazer parte da

seleção brasileira e
representar o país em
competições internacionais.

O primeiro grande desafio
da equipe foi o Campeonato
Pan-Americano da
Guatemala, que serve como
classificatória para os Jogos
Pan-Americanos de
Assunção, no Paraguai, em
2025. A equipe brasileira
conquistou o primeiro lugar
na classificatória, superando
adversárias de países como
Estados Unidos, Canadá,
México e Argentina.

Próximas competições
De volta a Colombo, Júlia

permanecerá na cidade até
o final de junho. Em seguida,
retornará a Aracaju, onde a
equipe se prepara para o
Campeonato Mundial, que
acontecerá de 21 a 30 de
outubro, nos Emirados
Árabes. Em seguida, a
equipe participará do
Campeonato Sul-Americano,
marcado para ocorrer no
Brasil, em Aracaju.
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“Crisálida” obra da Escola de Dança do Guaíra faz
analogia às transformações da vida humana

“Crisálida” é uma obra inédita composta por seis coreografias

realizadas em parceria com o Balé Teatro Guaíra.

A transformação na vida de
alguns insetos é completa,
como a larva que vira
borboleta. Mas o que
acontece na crisálida? As
respostas sobre essa fase
intermediária, em uma
analogia às transformações
na vida humana, foram
traduzidas na linguagem da
dança. “Crisálida” é uma obra
inédita da Escola de Dança
Teatro Guaíra, composta por
seis coreografias realizadas
em parceria com o Balé
Teatro Guaíra para celebrar
o fechamento do primeiro
semestre.

As apresentações serão
de 21 a 23 de junho (sexta a
domingo) no auditório
Salvador de Ferrante
(Guairinha). Os ingressos
estão à venda a R$ 20 e R$
10 (meia-entrada) na
bilheteria do Teatro e no site
Deubalada.com.

A Escola é o corpo artístico
mais antigo do Teatro Guaíra
e uma das poucas escolas de
dança de caráter público do
País, mantida pelo Governo
do Paraná. Neste ano, são
100 alunos em formação de
dança clássica e
contemporânea, com aulas
gratuitas. Este é o segundo
espetáculo em que os
integrantes da companhia de
dança profissional da casa se

unem como coreógrafos do
corpo artístico de ensino da
dança.

CONCEPÇÃO – O tema
inspirador para o trabalho
veio a partir de uma reunião
dos bailarinos-coreógrafos
com a coordenadora da
Escola de Dança, Larissa
Pansera. “Demorou para sair
um tema. De repente alguém
falou crisálida e alguém
acrescentou que o inseto
passa mais tempo sendo
crisálida do que borboleta ou
mariposa. O que a gente quer
destacar neste espetáculo é
a importância de saber que o
tempo de desenvolvimento e
amadurecimento não pode
ser rompido”, explica.
Serviço:

“Crisálida”
21 e 22 de junho (sexta e
sábado), às 20h00
23 de junho (domingo), às
18h00
Local: auditório Salvador de
Ferrante (Guairinha)
Classificação: livre
Especificações do
espetáculo: dança, balé
clássico e contemporâneo.
Ingressos (lugares livres)
Preço Único: R$ 20,00 / R$
10,00 meia-entrada
Venda no DeuBalada.com e
também presencial nas
bilheterias do Teatro Guaíra,
de segunda a sexta-feira, das
10h às 19h. Nos dias de
apresentação, a bilheteria do
Guairinha abre duas horas
antes do evento.

Esta seletiva representa uma chance para jovens
talentos de Colombo e região mostrarem seu potencial

Colombo se prepara para
receber, mais uma vez, a
prestigiosa seletiva do Ballet
Bolshoi Brasil. Este ano, a
renomada parceria com o
Instituto Pavilhão das Artes
ocorrerá no contexto do Dança
Colombo - Festival de Dança.

Neste domingo (16), a
cidade de Colombo será palco
para a equipe do Ballet Bolshoi,
oferecendo uma oportunidade
única para jovens talentos que
sonham em ingressar na mais
conceituada escola de balé do
mundo.

Os interessados em
participar devem se inscrever
através do site da Escola
Bolshoi: www.escolabolshoi
.com.br/audicoes. As vagas
estão disponíveis para ambos
os sexos e são destinadas a
candidatos nascidos entre os
anos de 2007 e 2015.

A seletiva está dividida em
duas categorias: candidatos
nascidos entre 2007 e 2013,
que devem possuir conhe-
cimento ou vivência em dança,
e candidatos nascidos entre
2013 e 2015, que podem se
inscrever independen-temente
de terem experiência prévia em

dança.
Esta seletiva representa uma

chance imperdível para jovens
talentos de Colombo e região
mostrarem seu poten-cial e,
quem sabe, darem o primeiro
passo rumo a uma carreira
brilhante no mundo do balé.
Uma escola renomada

O Ballet Bolshoi é uma das
mais antigas e prestigiadas
companhias de balé do mundo.
Fundado em 1776, em Moscou,
Rússia, o Bolshoi se tornou
sinônimo de excelência artística
e técnica no balé clássico. A
companhia é conhecida por sua

rigorosa disciplina, grandiosas
produ-ções e uma escola de
balé que forma alguns dos
bailarinos mais talentosos e
renomados internacionalmente.

A Escola de Balé Bolshoi,
ligada à companhia, é
igualmente prestigiosa, atra-
indo jovens talentos de todo o
mundo. Com uma formação
rigorosa e abrangente, a escola
tem um papel crucial na
manutenção e desenvol-
vimento das tradições do balé
clássico, enquanto também
incorpora novas técnicas e
abordagens contemporâneas.

MON divulga material de
apoio aos educadores sobre a

coleção asiática

Em junho, o programa
MON na Escola, voltado a
profissionais da edu-
cação, realiza mais um
encontro presencial.
Dessa vez, será para
dialogar sobre o material
de apoio referente à
coleção asiática, re-
centemente desen-
volvido pelo Museu Oscar
Niemeyer com o pro-
pósito de compartilhar as
experiências e o reper-
tório educativo existentes
no Museu.

A ação acontecerá no
dia 19 de junho, em duas
sessões: às 10h e às
14h, no miniauditório,
localizado no subsolo do
MON. A atividade é
gratuita, mas é nece-
ssário a inscrição prévia.

O conteúdo de apoio
baseia-se em obras da
mostra “Ásia: a Terra, os
Homens, os Deuses”,
em exposição na Sala 5.
O material propõe um

mergulho no processo
artístico e de significação
das obras por meio da
metodologia de leitura de
imagem. Tal conteúdo foi
desenvolvido para ser
utilizado dentro e fora do
Museu, como fonte de
pesquisa e de consulta.

O programa MON na
Escola é direcionado a
professores das redes
pública e privada, alunos
de licenciatura e outros
profissionais da área de
mediação cultural. A ação
conta com emissão de
declaração de
participação.
Serviço:
MON na Escola – material
de apoio para professores
Encontro presencial: 19
de junho
Sessão 1: das 10h às
11h30
Sessão 2: das 14h às
15h30
Local: Miniauditório -
Subsolo do MON

Objetivo é compartilhar as experiências e o

repertório educativo existentes no Museu.
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A história do Complexo da Família Zhu
Zhujia Louyuan,
também conhecido

como o Complexo da
Família Zhu, está
localizado no bairro antigo
do distrito de Shan, na
Província de Shandong.
Ele servia como o
complexo residencial da
família do senhorio de
sobrenome Zhu no distrito
de Shan durante as
dinastias Ming e Qing.

Agora os compostos

Vila Antiga de Lintai:
“Tesouro” da cultura folclórica na Bacia do Rio Amarelo

Segundo os
documentos antigos, Lintai
estava localizado na
interseção dos antigos Rio
Amarelo, Rio Hanwang e
Rio Laishui e no centro de
Mengzhu Ze, um dos nove
pântanos antigos da China.
O povoado de Lizhuang na
vila de Caozhuang, no
distrito de Shan, hoje está
localizado exatamente no
sítio do antigo Lintai.

Liu Feng, colecionador
de relíquias culturais
folclóricas do distrito de
Shan, investiu na
construção da Vila de
Cultura Folclórica de Lintai
no local do antigo Lintai e
seu cais, exibindo nela
dezenas de milhares de

relíquias culturais e
restaurando parte da vila
antiga e seu cais. Isso
permite que as pessoas de
hoje vejam um cenário

econômico e social
próspero deste canto do
antigo pântano, que
destacou comerciantes e
transporte fluvial.

restam apenas dois grupos
de prédios,
nomeadamente os prédios
leste e os prédios oeste. O
principal prédio do leste
tem três divisões e dois
pisos em ti jolo,
sustentados por colunas
de madeira e fundações
em pedra. Os restantes
dois prédios do leste têm
respectivamente três
divisões e dois pisos. O
principal prédio do oeste

tem cinco divisões e dois
pisos, com o corredor
ficando no centro e
equipado com estruturas
clássicas chinesas.

Em 2011, o Complexo
da Família Zhu foi
transformado em um centro
de cultura popular, com
salas de exposição sobre
indústrias tradicionais, artes
populares, contabilidade,
costumes de casamento e
outros temas.

Rua turística Laodongguan
apresenta charme especial
Luzes de néon

deslumbrantes, lojas
lotadas, multidões de
pessoas e gritos... Nas
noites de verão, a rua
turística Laodongguan,
localizada na junção dos
bairros antigos e novos no
distrito de Shan, está
apresentando seu charme
distinguido.

O local da rua turística
Laodongguan tinha servido
como uma fábrica de fibra
de vidro, que foi criada na
década de 1960 com uma
área de 45.000 metros

quadrados. O distrito de
Shan criou de forma
inovadora este projeto de
bairro cultural e turístico de
estilo “industrial +” e “lazer
+”, com o fim de atender às
necessidades de
desenvolvimento regional
de alta qualidade e às
necessidades de consumo
cultural e turístico
diversificado e de alta
qualidade do público,
explorando assim novas
formas de desenvolvimento
integrado da cultura e do
turismo.

Estudantes russos frequentam
palestras sobre técnicas de pintura

meticulosa chinesa de peônia

Recentemente, a Escola
Secundária Nº 5 do distrito
de Shan convidou Zhou
Yanmin, pintora da
Academia de Pintura e
Caligrafia de Shanzhou, para
participar da “sala de aula
online” chinesa para jovens
russos da Aliança de
Escolas Secundárias
China-Rússia e dar palestra
pública sobre as técnicas de
pintura meticulosa chinesa
de peônia. Mais de 20
estudantes do ensino médio
de diferentes cidades da
Rússia frequentaram as

aulas online para estudar a
pintura meticulosa de
peônia.

Intitulada “As Técnicas de
Pintura Meticulosa de
Peônia”, a palestra de Zhou
introduziu em detalhes a
origem histórica, a
conotação cultural e as
características técnicas da
pintura meticulosa de peônia
por meio de exibição de
obras, explicações
detalhadas com imagens e
textos e desenhos no local,
ganhando elogios unânimes
dos alunos. (Wang Xiaolan)
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Alckmin diz que governo tem “absoluta confiança” de que dólar vai cair

A declaração foi feita um dia depois de a moeda americana ter ultrapassado
a cotação de R$ 5,40.

O presidente em
exercício e ministro do
Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços,
Geraldo Alckmin, afirmou
nessa quinta-feira (13) que
o governo tem absoluta
confiança de que a alta do
dólar é transitória e que a
cotação da moeda
internacional vai ceder.

A declaração foi feita um
dia depois de a moeda
americana ter ultrapassado
a cotação de R$ 5,40 pela
primeira vez desde janeiro
de 2023. “Nós temos
absoluta confiança de que
o dólar vai cair, isso é coisa
momentânea”, afirmou.

A moeda norte-
americana tem apresentado
tendência de alta desde o
fim do ano passado, quando
era negociada por volta de
R$ 4,80. Nesta semana, a
cotação foi impulsionada
por fatores como um
discurso do presidente Luiz

Inácio Lula da Silva sobre
equilíbrio das contas
públicas com aumento de
arrecadação; e a devolução
pelo Congresso de uma
medida provisória (MP)
editada pelo governo que
pretendia limitar a
compensação que
empresas podem fazer do

Programa de Integração
Social (PIS) e da
Contribuição para o
Financiamento da
Seguridade Social (Cofins).
Com a MP, o governo
esperava arrecadar R$ 29,2
bilhões.

Outro fator que
contribuiu para o

nervosismo da moeda foi a
decisão do Federal Reserve
(FED, o Banco Central
americano) de não cortar a
taxa de juros, ou seja, um
sinal recessivo para as
economias norte-
americana e mundial.

Alckmin reforçou o
compromisso do governo

com o equilíbrio das contas
públicas e acrescentou
que esse foi o motivo de o
governo editar a MP que
inibia as compensações
tributárias.

“O governo do
presidente Lula tem
compromisso com o
arcabouço fiscal. Aliás, a
questão da MP foi
exatamente para poder, de
um lado, cumprir a
responsabilidade fiscal, que
é compromisso do governo
brasileiro; e de outro,
cumprir uma decisão do
ministro Cristiano Zanin, do
Supremo Tribunal Federal”,
declarou.

Alckmin se referia à
decisão de Zanin do último
dia 17, que suspendeu, por
60 dias, o processo que trata
da desoneração de
impostos sobre a folha de
pagamento de 17 setores da
economia e de determinados
municípios até 2027.

ECONOMIA
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Rede Municipal de Educação Profissional capacita
jovens e adultos para mercado de trabalho

A gestão de Colombo consolidou a rede de educação profissional,
com parcerias do SENAI, IFPR, CIEE e GrapeTech, oferecendo cursos
e programas de estágio para transformar a cidade em um polo de

oportunidades.

Nos últimos anos desta
gestão através de políticas
públicas assertivas, foi
consolidada a rede de
educação profissional no
município de Colombo, que
visa a formação profissional
dos jovem e adultos para o
mundo do trabalho, dentre
tantas ações concretas
realizadas, vejamos algumas
instituições parceiras da
prefeitura Municipal de
Colombo que fazer parte
deste ecossistema de
educação profissional e
tecnológica.

Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial –
(SENAI Colombo), ofertam
cursos de iniciação profi-
ssional; aprendizagem
industrial; cursos de quali-
ficação profissional; Cursos
Técnicos e Cursos a Distân-
cia, localizado no bairro do
Guaraituba, na  Rua Prefeito
João Batista Stocco, 256.

Instituto Federal do
Paraná – (IFPR – Campus
Colombo) – O Instituto
Federal do Paraná tem por
objetivo de ofertar educação
profissional e tecnológica,
nos diversos níveis e
modalidades, contribuindo
com a formação e qualificação
dos cidadãos para atuação
profissional, com ênfase no
desenvolvimento humano e
socioeconômico; Promover a

integração e a verticalização
em todos os níveis de ensino
(da Educação Básica à
Educação Profissional e à
Educação Superior), com
otimização dos recursos. O
IFPR campus Colombo está
localizado no Bairro São
Gabriel na rua Antonio
Chemin, 28.

Centro de Integração
Empresa e Escola (CIEE) -
O Centro de Integração
Empresa-Escola do Paraná
(CIEE/PR) foi fundado em 14
de agosto de 1967. Iniciativa
de um grupo de educadores
e empresários preocupados
com o descompasso entre a
formação profissional e a

capacitação do estudante
para ingressar no mundo do
trabalho. O CIEE unidade
Colombo oferta Vagas de
estágios e intermediação
juto as empresas, Cursos
Livres de formação,
Programa de Jovens
aprendiz e Primeiro
emprego. A unidade
Colombo está localizada no
bairro do Guarani, na rua
Tomas Édison, 42.

GrapeTech - É o
primeiro empreendimento do
Habitats de Inovação de
Colombo em parceria com o
IFPR, que terá a
administração do espaço
visto que esta incubadora

fará parte das incubadoras
do IFPR. Este espaço foi
pensado para estimular o
Empreendedorismo e o
Desenvolvimento Científico,
Tecnológico e Inovador no
Município de Colombo,
através da interação e do
compartilhamento entre as
empresas, Poder Público e
instituições de Ensino em
um ambiente Colaborativo e
Sustentável. (IFPR – Instituto
Federal do Paraná; SENAI –
Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial;
FAEC – Faculdade
Educacional de Colombo;
EMBRAPA FLORESTAS –
Empresa Brasileira de
Pesquisa Agropecuária;
ACIC – Associação
Comercial Industrial
Agronegócio e Serviços de
Colombo; SEBRAE – Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro
e Pequenas Empresas;
FIEP- Federação das
Indústrias do Estado do
Paraná; FECOMÉRCIO –
Federação do Comércio do
Estado do Paraná; A Grape
Tech está localizada na
localizado no Bairro São
Gabriel na rua Antonio
Chemin, 28.

Segundo o Prefeito
Helder Lazarotto em sua fala
durante a inauguração da
CITCOL no último dia 29,
disse que: “Nossa missão

diária é transformar
Colombo, que hoje é uma
cidade grande em uma
GRANDE CIDADE. Pensan-
do no presente e futuro das
próximas gerações, estamos
lançando a tão sonhada
Cidade Industrial Tecnológi-
ca de Colombo (CITCOL).
Será um grande parque
industrial com MILHARES DE
NOVOS EMPREGOS e que
vai mudar o patamar econô-
mico do nosso município.

Observa-se que foi dado
o primeiro e grandioso
passo da transformação da
economia colombense,
focado em transformar a
cidade, outra hora chamada
de cidade dormitório, em
uma cidade Grande,
Colombo uma Grande
Cidade, a cidade que
desenvolve continuamente
um ecossistema  sustentá-
vel, propicio para o desen-
volvimento do capital
humano e econômico dos
munícipes, se colocando
como uma terra de oportuni-
dades de investimento no
setor industrial.
Profº. Msc. Marcelo Viana de
Castilhos
Mestre em Educação
Profissional e Tecnológica –
IFPR – Brasil.
Mestre em TICs aplicado a
Educação e Formação – IPB
– Portugal.

Citcol: Os desafios da implantação do ecossistema econômico sustentavél

CITCOL busca criar um ecossistema econômico
sustentável através de planejamento estratégico e
formação de mão de obra qualificada.

É notório que os desafios
são gigantescos, quando se
pensa nos desafios da
implantação do ecossistema
econômico sustentável de
oportunidades em colombo, o
seja a simbiose entre a
educação profissional útil e
eficaz e as exigências do
mundo do trabalho
contemporâneo. Verifica-se
que para se concretizar e
atender as demandas sociais
das partes envolvidas,
(empresários, trabalhadores,
alunos e a gestão pública).
Exige uma engenharia árdua
de uma trama social
econômica de cooperação
técnica mutua da iniciativa
privada com a gestão pública
eficiente,  trabalhando juntas
para construir o cenário ideal
para o desenvolvimento
econômico sustentável, ou
seja, um ecossistema
econômico sustentável de
oportunidades que atendam
todas as demandas dos
envolvidos.

Observou-se que a gestão
pública municipal tem obtido
sucesso através de ações

assertivas, com uma receita
simples composta de quatro
ingredientes principais: (01)
coragem para inovar, (02)
uma visão de futuro; (03)
planejamento estratégico com
objetivos bem definidos. (04)
Busca e gestão de parcerias
produtivas.  A junção e a
mistura dos ingredientes,
(arranjo produtivo local),
através da “batedeira da
Secretaria Municipal de
Indústria e Comércio Turismo
e Trabalho (SEICTT)” –
dirigida pela Secretária Ana
Paula Polli,  tem levado a
gestão pública a obter
resultados expressivos,
tirando do papel projetos, e
colocando em prática ações
concretas de políticas de
desenvolvimento do ambiente
de negócios atrativo ao
investimento,  sinalizando ao
mercado, de forma positiva,
criando as condições técnicas
apropriadas de instalação de
empresas no município, como
resultante de geração de
empregos, com a absolvição
de mão de obra qualificada,
formada em solo colombense

para os colombense,
oportunizando um ambiente
de negócios que tenha como
objetivo principal o
e n d o d e s e n v o l v i m e n t o
econômico sustentável do
município.

Dentre tais ações
podemos citar grandes
cernes de atuação da
Prefeitura Municipal de
Colombo via SEICTT, através
da governança do prefeito
Helder Lazaroto e sua equipe
técnica, com objetivo de criar
o ambiente amistoso de
negócios sustentável no
município.

No último dia 29 de maio
do ano correte foi
apresentado formalmente
através da Secretaria
Municipal de Industria,
Comércio, Turismo e Trabalho
(SEITT), a Cidade
Tecnológica Industrial de
Colombo (CITCOL), em uma
área totalmente urbanizada,
estrategicamente as margens
da BR 116, com infraestrutura
destinada à instalação de
indústrias de tecnologias
sustentáveis e serviços de

apoio e uma área de 12,21
km², a CITCOL representa
17,44% da área urbana do
município de Colombo.
Pensando em alicerçar a
Cidade Industrial Tecnológica
de Colombo - (CITCOL) e os
possível empresários que
venham a se instalar no
município,  estão sendo
investidos recursos e
desenvolvidas políticas
públicas de incentivo a ofertar
mão de obra qualificada.  O

município vem consolidando
uma rede municipal de
educação profissional e
tecnológica visando à
formação profissional e
tecnológica dos munícipes a
atender a demanda do
mundo do trabalho local.

Profº. Msc. Marcelo Viana de
Castilhos
Mestre em Educação Profissional e
Tecnológica – IFPR – Brasil.
Mestre em TICs aplicado a Educação
e Formação – IPB – Portugal.



Maio de 2024 | Página 12 Colombo, 14 e 15 de junho de 2024 - Ano 25 - Edição 293012 ESTADUAL

Municípios do Paraná devem aderir à
construção de 300 creches até 19 de junho

Paraná lança programa de construção de 300 creches,
beneficiando milhares de crianças e fortalecendo a

educação infantil no estado.

Os 258 municípios
selecionados para receber
unidades das creches do
programa Infância Feliz têm
até a próxima quarta-feira, dia
19 de junho, para
formalizarem suas adesões.
O repasse dos recursos será
realizado através do sistema
fundo a fundo, exigindo que
as prefeituras aceitem a
proposta para receberem os
investimentos.

O programa prevê a
construção de 300 creches
no Paraná, com investimento
total de R$ 391,4 milhões, o
maior da história para a
educação infantil no estado
e no país, beneficiando entre
10.200 e 13.800 crianças.

Recursos do programa
provêm de parceria entre
Secretaria de
Desenvolvimento Social e
Família, Casa Civil, Tesouro
Estadual, Fundo para a
Infância e Adolescência (FIA)
e Assembleia Legislativa do
Paraná. Financiamento será
depositado nos fundos
municipais, com prefeituras
conduzindo licitações; cada
creche receberá cerca de R$
1,3 milhão.

Rogério Carboni,
secretário do
Desenvolvimento Social e
Família, destacou o
compromisso em apoiar os
gestores municipais para
agilizar a documentação e
iniciar as obras rapidamente.

Municípios devem
oferecer terreno mínimo de
1.200 m² para as creches,
com área construída
estimada em 456,86m². O
projeto arquitetônico será
fornecido pelo Estado;
prefeituras são responsáveis
pela contratação e execução
das obras, além de manter
atualizados os Atestados de
Regularidade do Conselho,
Plano e Fundo Municipal
(ARCPF).

Juliana Sabbag,
presidente do Conselho
Estadual dos Direitos da
Criança e do Adolescente,
enfatizou a vital participação
dos conselhos municipais na
implementação das creches
e no cuidado integral à
Primeira Infância, ressaltando
a colaboração essencial
entre CMDCA’s e prefeituras
para atender as crianças e
famílias mais necessitadas.

O investimento fortalecerá
a Política da Primeira Infância
no Paraná, conforme a Lei
Estadual 21.870/2023,
incluindo a construção

desses espaços. O estado
tem um dos menores índices
nacionais de crianças de 0
a 3 anos fora da creche e o
segundo melhor índice de
alfabetização infantil no
país.

Os critérios de seleção
dos municípios consi-
deraram o Potencial de
Creche por Município (PCM),
envolvendo indicadores
como matrículas em creches,
taxa de natalidade e dados
socioeconômicos do IPDM-
R. Municípios com menor
IDH-M terão prioridade na
execução das creches.

Paraná se destaca em fórum nacional
por investimentos nas mulheres

Paraná se destacou no II
Fórum Nacional de Gestoras
de Políticas para Mulheres,
em Brasília, pela
transferência pioneira de
recursos públicos aos
municípios na área das
políticas para mulheres.

O encontro reuniu
aproximadamente 300
gestoras para trocar
experiências e boas práticas,
debatendo orçamento,
misoginia, igualdade salarial,
violência de gênero e
participação das mulheres em
espaços de poder.

“Explicamos o passo a
passo do repasse de recursos
aos municípios para fortalecer
políticas públicas voltadas
para mulheres. Isso inclui
iniciativas como programas de
combate à violência,
feminicídio e promoção do
protagonismo feminino.”

No ano passado, foram
repassados R$ 6 milhões
fundo a fundo a 75 municípios,
variando de R$ 45 mil a R$
210 mil por município
conforme suas estruturas.
Este ano, o Estado autorizou
um repasse de R$ 20 milhões
para fortalecer a rede de
proteção e enfrentar
violências.

A Semipi habilitou 154
municípios para receber
recursos diretos do Fedim-PR
para programas e ações
voltadas às mulheres, um
aumento de 105% em relação
ao ano anterior, quando 75
municípios foram beneficiados.

Além do sistema de
repasse inovador, a Semipi
destacou a Caravana Paraná

Unido pelas Mulheres, que
leva programas aos
municípios e está na disputa
pelo Prêmio Innovare 2024,
reconhecendo práticas que
fortalecem a Justiça no Brasil.

A Caravana Paraná Unido
pelas Mulheres está entre os
128 candidatos na categoria
Justiça e Cidadania, em uma
competição que conta com
732 trabalhos aprovados
nesta edição do prêmio,
anunciados durante o Fórum
de Gestoras de Políticas
Públicas para Mulheres.

“A troca de experiências e
práticas entre os estados
fortalece nossa capacidade
de implementar ações
efetivas e inovadoras para
promover a igualdade de
gênero e combater a violência
contra a mulher em âmbito
nacional”, afirmou Leandre
Dal Ponte, secretária da
Semipi, ao destacar o orgulho
nas iniciativas pioneiras.

É uma iniciativa da Semipi
junto com outras secretarias
do Comitê Interinstitucional de
Enfrentamento às Violências
contra as Mulheres, além da
parceria da Associação dos
Municípios do Paraná (AMP).

A secretária Leandre
destaca que a Caravana visa
proteger e empoderar as
mulheres, além de promover
programas e investimentos
estaduais na área. Segundo
ela, essa iniciativa não
apenas combate a
desigualdade e a violência,
mas também impulsiona a
prosperidade, beneficiando
famílias, comunidades e
cidades como um todo.
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Comércio varejista no Paraná cresce 4%
no primeiro quadrimestre de 2024

Vendas no Paraná aumentam 4% de janeiro a abril de 2024,

com destaque para material de construção e veículos.

As vendas do comércio
varejista no Paraná
registraram um aumento de
4% entre janeiro e abril de
2024, em comparação com o
mesmo período do ano
anterior. Os dados são da
Pesquisa Mensal do
Comércio (PMC), divulgada
nesta quinta-feira (13) pelo
Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE).

O crescimento foi
impulsionado pelo setor de
material de construção, que
teve um aumento de 14,5%
nas vendas. Outros setores
que se destacaram foram os
de artigos farmacêuticos,
médicos, ortopédicos, de
perfumaria e cosméticos,
junto com móveis (13,7%
cada), e veículos,
motocicletas, partes e peças
(12,3%). Em seguida,
aparecem outros artigos de
uso pessoal e doméstico
(12,1%), hipermercados e
supermercados (8,8%) e
móveis e eletrodomésticos
(8,7%).

O avanço nas vendas no
Paraná também refletiu na
receita, que cresceu 6,6% no
acumulado do ano de 2024
em relação ao mesmo
período de 2023. Esse
desempenho coloca o
estado em segundo lugar na
região Sul, atrás do Rio
Grande do Sul (7,2%) e à
frente de Santa Catarina
(4,9%).

Na comparação mensal
entre abril e março, o volume
de vendas no estado

cresceu 1,4%, superando a
média nacional de 0,9%.
Esse é o sétimo melhor
resultado do Brasil e o melhor
da Região Sul, onde Santa
Catarina teve um recuo de -
0,3% e o Rio Grande do Sul
registrou uma queda de -1%.
Nos últimos 12 meses, o
Paraná apresentou um
aumento de 2,3% no volume
de vendas do comércio
varejista.

De acordo com a PMC, o
comércio varejista ampliado
do Paraná, que inclui vendas
de automóveis, peças de
veículos, materiais de
construção e produtos
alimentícios, também
manteve a tendência de
crescimento. Entre janeiro e
abril de 2024, o volume de
vendas cresceu 4,2% em
relação ao mesmo período
do ano anterior.

O crescimento no
comércio varejista ampliado
foi liderado pelo setor de

veículos, motocicletas, partes
e peças, com aumento de
14,5%, o quinto melhor do
país e o primeiro da Região
Sul. Santa Catarina e Rio
Grande do Sul cresceram
13,9% e 11,5%, abaixo da
média nacional de 14%.

No setor de materiais de
construção, o Paraná ficou
em segundo lugar entre 12
estados, com um aumento de
13,2% de janeiro a abril de
2024. A Bahia liderou com
21,1%, enquanto Rio Grande
do Sul e Santa Catarina
tiveram quedas de -0,4% e -
1,2%, respectivamente,
abaixo da média nacional de
2,4%.

O IBGE também divulgou
a Pesquisa Mensal de
Serviços (PMS) nesta quarta-
feira (12), mostrando um
crescimento de 5,6% no
setor de serviços no Paraná
entre janeiro e abril de 2024.
O turismo cresceu 5,3% no
mesmo período.

Aeroporto Afonso Pena terá voo
direto para Lima no Peru

O Aeroporto Interna-
cional Afonso Pena,
localizado em São José dos
Pinhais, na Região Metro-
politana de Curitiba, adicio-
nará um novo voo interna-
cional direto à sua lista. A
partir de 28 de outubro,
iniciará a rota direta entre
o Paraná e Lima, no Peru.
A venda de passagens
prevista para começar nos
próximos dias.

Com essa nova rota, o
Aeroporto Afonso Pena
passa a contar com seis
destinos internacionais,
com e sem escalas.

“O Paraná vem se
destacando no turismo,
seja no lazer ou nos
negócios. Por isso esse
anúncio do voo Curitiba-
Lima é tão importante,
conectando mais um país
ao Estado”, afirmou o
governador Carlos Massa
Ratinho Junior.

A nova conexão direta
entre Paraná e Lima deve
transportar até 43 mil
passageiros por ano. O
voo Curitiba-Lima será
operado às segundas,
quintas e sábados com
aeronaves Airbus A320,
que têm capacidade para
até 174 passageiros, e
uma duração média de 5
horas. Anteriormente,
passageiros com destino a
Lima precisavam fazer
conexões, como em
Brasília, aumentando o

tempo de viagem em cerca
de três horas.

O secretário do Turismo
do Paraná, Márcio Nunes,
destacou a importância
dessa nova rota. “Estamos
cada vez mais conectados
com os países vizinhos,
facilitando o acesso de
turistas do Peru ao Paraná”,
disse Nunes, lembrando
que esteve em Lima no início
do ano em uma ação
promovida pela Embratur.

Mesmo sem conexão
direta, o Paraná registrou a
entrada de 7.967 turistas
peruanos em 2023,
segundo dados da
Embratur. “Esse número
deve ser muito maior, pois
quando há conexão, os
turistas são registrados pela
alfândega dos outros
Estados, mas na verdade
têm o Paraná como
destino”, explicou Nunes.

O secretário da
Indústria, Comércio e
Serviços, Ricardo Barros,
também destacou a
relevância dessa nova rota
para o desenvolvimento
econômico e turístico do
Estado. “O novo destino
internacional é um
importante passo na
expansão da conectividade
do Paraná. Esta parceria
estratégica demonstra o
compromisso do
governador Ratinho Junior
em fortalecer o crescimento
econômico”, afirmou.

Aeroporto Afonso Pena terá voo direto para Lima a partir
de 28 de outubro. A nova rota fortalece o turismo e os
negócios no Paraná.
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Fonte: Agência Brasil

FGTS deverá ser corrigido pelo IPCA
determina Supremo

STF determina correção do FGTS pelo IPCA, marcando

mudança significativa para trabalhadores brasileiros.

O Supremo Tribunal
Federal (STF) proferiu uma
decisão histórica no dia (12),
determinando que o Fundo de
Garantia do Tempo de Serviço
(FGTS) deve ser corrigido pelo
Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA),
em substituição à Taxa
Referencial (TR). Esta
medida, aguardada há anos
pelos trabalhadores brasi-
leiros, marca uma mudança
significativa na forma como os
recursos depositados no
FGTS serão atualizados,
refletindo uma preocupação
com a manutenção do poder
de compra desses valores ao
longo do tempo.

A decisão do STF afeta
diretamente os novos
depósitos realizados a partir
da data do julgamento, não
tendo efeito retroativo para os
saldos existentes. De acordo
com informações da
assessoria de imprensa do
STF, a correção pelo IPCA
será implementada nos
saldos das contas assim que
a ata de julgamento for
publicada nos próximos dias.
Além disso, os ministros
decidiram manter o cálculo
atual que inclui juros de 3% ao
ano, a distribuição de lucros do
fundo e a correção pela TR,
garantindo uma atualização
que acompanhe efetivamente
a inflação medida pelo IPCA.

No caso de o cálculo atual
não atingir a variação do IPCA,
o Conselho Curador do FGTS
terá a responsabilidade de
estabelecer medidas de
compensação para garantir

que os valores depositados
mantenham seu poder de
compra. Atualmente, o IPCA
acumulado nos últimos 12
meses é de 3,90%,
evidenciando a importância de
uma correção adequada para
preservar o valor real dos
recursos depositados pelos
trabalhadores.

A proposta de alteração foi
apresentada ao STF pela
Advocacia-Geral da União
(AGU), após intensas
negociações com centrais
sindicais durante o longo
processo judicial iniciado em
2014 pelo partido Solida-
riedade. A legenda argu-
mentava que a correção pela
TR não era suficiente para
acompanhar a inflação real, o
que resultava em uma perda
gradual do poder de compra
dos saldos do FGTS.

Criado em 1966 como uma
medida para substituir a
estabilidade no emprego, o
FGTS se tornou uma impor-
tante fonte de segurança finan-
ceira para os trabalhadores
brasileiros, oferecendo uma
poupança compulsória que

pode ser utilizada em casos
de demissão sem justa causa.
O trabalhador tem direito a
receber o saldo do FGTS
acrescido de uma multa de
40%, o que garante uma
reserva financeira crucial em
momentos de dificuldade.

Desde o início do processo
no STF, foram introduzidas
diversas leis com o objetivo de
ajustar as contas do FGTS,
incluindo a implementação de
juros de 3% ao ano, a
distribuição de lucros do fundo
e a correção pela TR. No
entanto, a correção pela TR
mostrou-se insuficiente para
acompanhar a inflação real, o
que motivou a ação judicial e
culminou na decisão histórica
do Supremo Tribunal Federal.

Com esta decisão, espera-
se que os recursos deposi-
tados no FGTS tenham uma
correção mais justa e alinhada
com a realidade econômica do
país, garantindo que os
trabalhadores brasileiros
possam contar com uma
poupança que mantenha seu
valor ao longo do tempo.

Polícia Federal investiga
irregularidades em leilão de arroz

Polícia Federal investiga possível fraude em leilão de arroz pela Conab,
enquanto ministério prepara novo    certame após cancelamento.

Fonte: Agência Brasil

A Polícia Federal abriu
uma investigação na tarde de
quarta-feira (12) para exami-
nar possíveis irregularidades
no leilão organizado pela
Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab) des-
tinado à aquisição de arroz
importado. Segundo fontes
da PF, o inquérito foi iniciado
após solicitação da presidên-
cia da Conab, que, por meio
de ofício, mencionou denún-
cias envolvendo empresas
sem histórico no mercado de
cereais que teriam sido ven-
cedoras do certame.

Paralelamente, a Conab
requisitou à Controladoria-
Geral da União (CGU) e à
sua própria Corregedoria-
Geral a abertura imediata de
um processo de apuração
abrangendo todos os even-
tos relacionados ao leilão. O
objetivo da aquisição de ar-
roz era garantir reservas e
evitar um aumento nos pre-
ços do produto, especial-
mente em razão da situação
de calamidade pública no
Rio Grande do Sul, o princi-
pal estado produtor de arroz
do Brasil. "Estas medidas vi-
sam garantir total transpa-
rência no processo, além de
prestar contas e proporcio-
nar a tranquilidade que a so-

ciedade brasileira merece",
informou a Conab.

A decisão do governo fe-
deral de anular o leilão da
Conab foi anunciada na vés-
pera (11), resultando no can-
celamento da compra de
263,3 mil toneladas de arroz
importado. No mesmo dia,
Neri Geller, secretário de Po-
lítica Agrícola do Ministério da
Agricultura e Pecuária, re-
nunciou ao cargo após sus-
peitas de conflito de interes-
se. Uma reportagem do jor-
nal Estadão revelou que
Thiago dos Santos, diretor de
Abastecimento da Conab e
responsável pelo leilão, é
uma indicação direta de
Geller. Além disso, a FOCO
Corretora de Grãos, principal
corretora do leilão, é propri-
edade de Robson Almeida de
França, empresário e ex-as-
sessor parlamentar de Geller
na Câmara dos Deputados,
que também é sócio de
Marcello Geller, filho do se-
cretário, em outras empre-
sas.

Mais cedo, na mesma
quarta-feira, o ministro do
Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar, Paulo
Teixeira, anunciou que o
edital para um novo leilão de
arroz importado será lança-
do dentro de um prazo de
uma semana a dez dias.
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PL do aborto gera preocupação com
aumento de gravidez em meninas

Senado aprova bolsa permanência
para estudantes universitários

Senado Federal aprova
projeto de lei para criação da
Bolsa Permanência, visando
apoiar a permanência de
estudantes em universida-
des e instituições federais de
educação profissional,
científica e tecnológica. O PL
5.395/2023, agora
aguardando sanção presi-
dencial, estabelece a Política
Nacional de Assistência
Estudantil (Pnaes), com o
objetivo de assegurar suporte
financeiro a alunos que não
recebem outras bolsas de
estudo governamentais.

A bolsa será destinada a
estudantes do ensino
superior, garantindo um valor
mínimo equivalente às bolsas
de iniciação científica
atualmente em vigor: R$ 700
para graduandos e R$ 300
para estudantes de
educação profissional técnica
de nível médio. Estudantes
indígenas e quilombolas

Fonte: Agência Brasil receberão o benefício em
dobro.

O projeto, inicialmente
proposto em 2011 pela então
deputada e atual senadora
Professora Dorinha Seabra
(União-TO), tem como
principal objetivo apoiar
financeiramente estudantes
de baixa renda até a
conclusão de seus cursos
nas instituições federais de
ensino superior e na rede
federal de educação
profissional, científica e
tecnológica.

A iniciativa transforma em
lei o Programa Nacional de
Assistência Estudantil
(Pnaes), já existente desde
2010 através do Decreto
7.234, o qual oferece suporte
nas áreas de moradia
estudantil, alimentação,
transporte, saúde, inclusão
digital, cultura, esporte,
creche e apoio pedagógico.
A aprovação fortalece a base
legal do programa, ampliando
sua abrangência e
garantindo sua continuidade.

Nova legislação visa garantir suporte financeiro contínuo a
estudantes de baixa renda em instituições federais de ensino
superior, após aprovação pelo Senado.

Fonte: Agência Brasil

Movimentos sociais e instituições repudiam o PL 1.904/
2024, que equipara aborto a homicídio e prevê penas
severas após 22 semanas de gestação, mesmo em casos
de estupro.

Entre 1º de janeiro e 13
de maio, o Disque 100
registrou 7.887 denúncias
de estupro de vulnerável,
média de 60 casos por dia.
Com a possível aprovação
do PL 1.904/2024, muitas
dessas meninas podem
não conseguir interromper a
gravidez indesejada. Movi-
mentos sociais e insti-
tuições repudiaram a
proposta, que altera o
Código Penal.

O projeto de lei,
assinado por 32 deputados,
equipara o aborto a
homicídio e prevê penas de
seis a 20 anos de prisão
após 22 semanas de
gestação, mesmo em
casos de estupro. Esta
pena é maior do que a
prevista para estupro de
vulnerável, que é de oito a
15 anos. A legislação atual
não estipula um limite
máximo para a interrupção
legal da gravidez.

De acordo com o
Conselho Nacional dos
Direitos da Criança e do
Adolescente (Conanda), o
PL é inconstitucional, viola o
Estatuto da Criança e do
Adolescente e contraria
normas internacionais às
quais o Brasil é signatário.

Em média, 38 meninas

de até 14 anos se tornam
mães diariamente no
Brasil. Em 2022, foram
registradas mais de 14 mil
gestações entre meninas
dessa faixa etária, segundo
o Sistema Único de Saúde
(SUS).

O Anuário de Segurança
Pública do FBSP mostra
que, em 2022, 56,8% das
vítimas de estupro eram
pretas ou pardas, e 42,3%
eram brancas. Espe-
cialistas dizem que quem
pode pagar por um aborto
seguro não será afetado
pelo PL.

A decisão de acelerar o
PL é do presidente da
Câmara, Arthur Lira (PP-
AL). Ele afirmou que a
votação simbólica foi

acordada por líderes
partidários em 12 de junho.
Em regime de urgência, o
projeto é votado diretamente
no plenário, sem debates
nas comissões.

Em 2022, três em cada
quatro estupros foram
cometidos contra pessoas
incapazes de consentir, seja
pela idade (menores de 14
anos), ou por outras razões
(deficiência, enfermidade,
etc.), segundo o FBSP.

O Ipea estima que
apenas 8,5% dos estupros
no Brasil são relatados,
projetando cerca de 822 mil
casos anuais. Mantendo a
proporção, haveria mais de
616 mil casos anuais de
vulneráveis.


